

Suecia, y que no alteran la calidad de la mercancía, pero que son muy nocivas para la salud.

Antesayer terminaron las entrevistas con las cuales la Diputación de Alava ha dado cuenta a los Ayuntamientos de las gestiones practicadas en Madrid por las Comisiones Vascogadas, y resoluciones que el Gobierno ha adoptado.

Ayer fueron expulsados de Francia y enterrados a las autoridades españolas cuatro individuos.

La Cámara de comercio de Bilbao ha dirigido una instancia al ministro de Gracia y Justicia solicitando que toda la ría de Bilbao, desde el Cadagua hasta el mar, corresponda al juzgado de Bilbao.

El túnel del ferro-carril de Durango a Zumarraga, que acabaron de perforar ayer, tiene por nombre *Santa Marina* y tiene una longitud de más de seiscientos metros.

La prensa bilbaína celebra entusiasticamente el término de esta obra, y se felicita de que las obras emprendidas adelanten tan rápidamente. A este propósito dice nuestro estimado colega *El Noticiero Bilbaíno*:

"El corazon de Vizcaya y Guipúzcoa bien merecía que se aumentase su vitalidad con esta vena que ha de conducir a los elementos de vida que Bilbao encierra."

Un tirador de barra navarro está dispuesto a desafiar a cualquier otro en ese ejercicio, apostando de cinco a seis mil reales.

En el frontón de Atocha.

Ayer tarde se jugó en nuestro frontón uno de esos partidos, que sin ruido ni pretensiones alcanzan los vuelos de la maestría. Bien puede asegurarse que muchas veces se ha pagado por ver partidos de menos interés y peores jugadores.

Eran estos Vega y Lizárraga contra Legorreta y Chiquirab. Jugaban a remonte; tres con cesta y Legarreta con guante. La meta era a 50 tantos.

En el primer tercio del partido se presentó una pequeña ventaja por la parte de Vega, que aumentó después, quedando al final reducida a cuatro tantos, llegando Vega a 42 y quedando Legorreta en 38.

Al llegar a esos tantos, tuvieron los pelotaris que dejar el partido, porque las pelotas se habían gastado en el juego duro y vigoroso que habían sufrido, y estaban inútiles para continuarlo.

Hubo algún tanto jugado con la destreza que no se recuerda en los más ágiles afamados; y otros que parecía que no iban a acabar nunca.

Todos los jugadores estuvieron muy bien; pero entre todos Vega, con sus andares de torero, sobresalió haciendo interesantísimas jugadas. Arrojó a doce y trece cuadros tres o cuatro pelotas, que parecieron aves en el vuelo.

Algunas traviesas con momio por Vega. Mucho público y muy complacido de la tarde.

Puerto de San Sebastian

Buques entrados ayer:
Vapor *Nervion*, de Bayona, con carga general.

VEASE EN LOS ANUNCIOS.—Los grandes almacenes de Printemps.

SERVICIO PARTICULAR

de *La Voz de Guipúzcoa*.

ALCANCE DEL CORREO.

Madrid 24 de Marzo de 1887.

(A las siete de la tarde.)

Mala impresión ha causado en los elementos democráticos de la mayoría el nombramiento del general Jovellar para la presidencia del consejo Supremo de Guerra y Marina, una vez más ha triunfado la tendencia reaccionaria del centralismo, confiriendo un puesto de tanta importancia a un militar que solo se le conoce por un abuelo y sus antecedentes doctrinarios, sucediendo lo propio con los Sres. Gamir y Ruiz Dana, nombrados dir.ctor de Caballería y Artillería respectivamente.

Este nuevo fracaso de los demócratas ha hecho perder ya la paciencia al Sr. Montero Ríos, y hoy mismo manifestaba su actitud resueta a poner término a toda esta serie de actos que tanto evidencian la marcha del partido.

Por otra parte, el Sr. Marqués de la Vega de Armijo acentúa más y más su oposición, que ya no es discrepancia, y no cesa de verificar actos fuera del parlamento para buscar una clase de conflictos al Sr. Sagasta.

No es de extrañar que el jefe del Gobierno se encuentre como el alma de Garibay en vista de todo cuanto le sucede. Su marcha ministerial no le permite vivir oficialmente mucho tiempo y para conseguirlo están los monteristas de un lado, los discrepantes y martistas de otro.

Ante este estado de descomposición no faltan motivos al presidente del consejo para dar al traste con su paciencia, y mostrarse energico ante el peligro que le amenaza. Pero su energía, conocida de antemano de todos, no produ-

cirá el fruto de la disciplina, sino que antes al contrario, su caída se precipitará.

Los conservadores por su parte ven todo esto con cara risueña, y ellos mismos anuncian que no sucederán en el poder al Sr. Sagasta, pues les conviene que antes pasen por él los reformistas.

No van desembarcados a mi corto entender.

Con esto los conservadores impedirán que liberales y reformistas juntos en la oposición lleguen a entenderse, pues que es sabido lo difícil que es una inteligencia estando unos en frente de otros; tan difícil es el lograrla así, como fácil y prácticos el realizarla estando juntos en la oposición.

Así la discordia sería más duradera; y como los resultados que el obstruccionismo produce ya se sabe cuales son, resulta que ante la ineffectividad de las gestiones liberal y reformista, el Sr. Canovas tendría pretexto para acudir a determinadas regiones, patentizar el desconocimiento de los partidos liberales, y conseguir el poder del cual gozaría durante cuatro ó cinco años, hasta conseguir que los liberales se purificaran con tan larga oposición, y entonces darle la alternativa para que turnaran en el poder.

Estos y no otros son los móviles del Sr. Cánovas.

En el Congreso se ha promovido un ligero incidente entre el señor ministro de la Guerra y el general Lopez Dominguez.

La sesión del Senado sin importancia, excepción hecha de las preguntas del señor marqués de Muros sobre la dimisión del general gobernador de la Isla de Cuba y sobre la indisciplina de las mayorías parlamentarias.

Como el Sr. Sagasta no estaba presente, el Sr. Alonso Martínez ha contestado con alguna intemperancia, desmintiendo que haya en el seno de la mayoría indisciplina, pero si confeso que había algunas disidencias.

Nada más de algún interés.—*El correspondiente.*

Telegramas.

Madrid 25, 10 noche.

Ha fallecido el general Reina, que estaba afiliado al partido conservador.

También ha fallecido el conocido hombre político señor Moreno Benítez, que desempeñó altos puestos en los gobiernos de la Revolución, y actualmente era Senador y militaba en el partido fusionista.

Continúan los rumores sobre alteración del orden público.

Se ha cotizado a fin de mes a 64,60.

Las noticias de Rusia anuncian una gran efervescencia revolucionaria.

El capitán general de Varsovia, general Krok ha muerto. Supóngase que ha sido asesinado.

Los gefes y gendarmes de San Petersburgo han recibido cartas en las que se les amenaza de muerte si continúan haciendo prisones de hombres políticos.

Telegramas de la Bolsa.

BOLSA DE MADRID.

	Cotización del 23	Cotización del 24
4º interior	64,99	64,70
4º exterior	66,20	66,90
Deuda amortizable	80,00	80,05
Billetes hipot. de Cuba	00,00	00,00
Banco de España	387,00	380,00

CAMBIOS.

	En Madrid.	En la Plaza
Londres a 90 días	47,05	—
> a 8 días	46,70	—
París a 8 días	4,94	4,94

BOLSA DE PARIS.

Telegrama de D. T. Benard.

PARÍS 24, 8:31 tarde

Exterior español, 65,18.
3 por 100 francés, 81,05.
3 por 100 italiano, 97,95.
Acciones del Norte de España, 365,00.
Acciones de Panamá, 412,00.
Acciones de Alicante, 316,00.
Nuevo Cubano, 000,00.
3 por 100 portugués, 55,43.

OBSERVATORIO DE SAN SEBASTIAN.

Boletín meteorológico del dia 24

Altura barométrica media reducida a 0° y en milímetros	759,90
Temperatura céntrica	18,9
Máximas	18,4
Temperatura céntrica	12,3
Mínimas	11,1
Dirección dominante del viento	S
Velocidad media en kilómetros diarios	3,8
Lluvia expresada en milímetros	1,7

MERCADO DE PESCA AL POR MAYOR.

Entradas del dia 24	Precios de venta en la plaza. Kilogramos.	Pesetas.—Cts.
Merluza	1500	1,10
Besugo	000	0,00
Pescadillas	100	0,80
Colorados	80	0,40

ANUNCIOS PREFERENTES

EMPRESA DEL ALUMBRADO DE GAS DE SAN SEBASTIAN.

Se convoca a los señores accionistas de esta Empresa a la Junta general ordinaria que tendrá lugar a las doce del dia 23 del actual, en la Secretaría de la misma, calle del Camino, número 7, entresuelo.

San Sebastián 19 de Marzo de 1887.—El Presidente, José Manuel de Brunet. 4-5 a

AYUNTAMIENTO DE SAN SEBASTIAN

ANUNCIO.

Habiendo expirado el plazo que se señaló para la traslación al cementerio de Polloe de los restos mortales que yacen en los del Antiguo y San Bartolome, se acordó en sesión celebrada el dia de ayer, conceder uno nuevo e improrrogable hasta el 30 de Abril próximo.

Lo que se previene para conocimiento del público.

San Sebastián 10 de Marzo de 1887.—El primer teniente en funciones de Alcalde Presidente, Gil Larrauri. 2-5 a

INYECCION SAEZ.

Recomendada y considerada por los especialistas como el remedio que más pronto y rápidamente cura los *Flujos de las vias urinarias* como son las *Purgaciones, Gota mililitar, Fluido blanco*, etc., no produce dolor alguno y su uso es muy fácil e inocuoso. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez Barcelona. Botella 3 pesetas.

CARTAS Y ESQUELAS

timbradas con Escudo de Nobleza en colores heráldicos; coronas, cifras, monogramas, fascículos en imperial y membrete en colores.

Establishimiento de G. Gonzalez Rodriguez, Carretas, 3, Madrid. 1-2

COALTAR SAPONINÉ LE BEUF

es diariamente empleado en el Hospital de niños enfermos en París, como el mejor tópico en la *angina cancerosa*.

Así pues, para evitar el contagio, la mejor medida higiénica que puede tomarse como medida preventiva al acercarse a la enfermo, es el uso en gárgaras del

COALTAR SAPONINÉ LE BEUF mezclada con agua.

El precio del frasco es de 2 pesetas, y la media docena 10 pesetas.

Elaborado en Bayona en la farmacia de Le Beuf.

Depositado en las principales farmacias de San Sebastián. 111

PARA SANTANDER,

Gijón, Rivadeo, Ferrol, Coruña, Carril, Vigo, Cádiz, Sevilla y escalas hasta Barcelona,

Saldrá de este puerto el 28 del corriente, si el tiempo no lo impide, el vapor

BAYONÉS,

capitan D. Valentín Sendin.

Admite carga y pasajeros.

Para su ajuste dirigirse a sus consignatarios los Sres. A. Saralegui y Compañía, Hernani, 17, escritorio.

San Sebastián 23 de Marzo de 1887. 3-5

LE REPUBLICAIN BAYONNAIS

DIARIO REPUBLICANO DE BAYONA

PRECIO DE SUSCRIPCION EN ESPANA

POR UN AÑO 54 francos.

Para suscripciones, inserciones y anuncios dirigirse a la redacción y administración de este periódico, Avenida de la Libertad, 17.

Establishimiento tipográfico de E. Mendivil.

16 Garibay=LIBRAIRIE CENTRALE=Garibay 16

PAPETERIE

Sellos de cauchuc.

Artículos para escritorio.

Libros rayados.

Papeles de comercio.

Suscripciones a todos los periódicos del mundo

PARA BILBAO,

Santander, Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril, Vigo, Huelva, Cádiz y Sevilla.

Saldrá de este puerto el 26 del corriente (salvo impedimento imprevisto) el vapor

NERVION,

capitan D. José Acebal.

Admite carga y pasajeros.

Para su ajuste dirigirse a sus consignatarios los Sres. A. Saralegui y C. calle de Hernani, 17, escritorio.

San Sebastián 19 de Marzo de 1887. 7-1

EL ACREDITADO

almacén de calzado de Cristóbal Granel titulado «Al Primitivo Angel» establecido en esta Capital desde el año 1855, que estaba situado en la Plaza de Guipúzcoa núm. 4, se ha trasladado al n.º 8 de la misma Plaza.

Lo que se pone en conocimiento de su numerosa clientela.

6-25

LIBRERIA DE RUBINAT

8 Alameda 8

SAN SEBASTIAN

Obras literarias, científicas, de educación, novelas y cuentos.

Ediciones especiales para regalos.

Libros de medicina, de jurisprudencia, artes y oficios.

Diccionarios, gramáticas manuales de conversación en varios idiomas

Devocionales y otros libros religiosos, etcétera etc.

Surtido de libros extranjeros.

NOVELAS FRANCESAS CON 20 POR CIENTO DE DESCUENTO sobre los precios de París.

Suscripción a una clase de obras científicas, Revistas. Ilustraciones, periódicos de Modas Nacionales y extranjeros.

Servicio especial para encargos de San Sebastián.

Correspondencia en todas las principales ciudades de España, y en París; Londres, Leipzig, Nueva-York.

47-a

Cargamentos de maíz

Y CEBADA

Se esperan en breve en el puerto de Santander.

El vapor inglés *Black Prince* con cincuenta mil fanegaz de maíz amarillo planchado.

El de igual nación nombrado *Torbay*, con cincuenta y seis mil fanegaz de cebada superior.

Diríjanse los pedidos a su receptor en Santander, D. Leandro Hermosilla, que en particulas arreglará los precios de dichos granos. 6-15

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

Línea de vapores del Pacífico.

Próxima salida de Burdeos: 26 de Marzo, a las diez de la mañana, vapor

MAGELLAN,

para la Coruña, Vigo, Lisboa, Pernambuco, Bahía, Rio-Janeiro, Montevideo (contrasbordo para Buenos-Aires y el Pacífico).

Precios de pasaje:

1. cl. Francos.	2. cl. Francos.	3. cl. Francos.
600 y 750	500	200
Río de la Plata.....	700 y 875	500
Pacífico.....	1.475	1.250

Para informes, pasaje, flete, etc. etc., dirigirse a los agentes:

Henry Davis, Burdeos, Pavé des Chartrons, núm. 1.

Isaac Leon Hijo Mayor y Hermano, San Sebastián.